



SOYONS

COMITÉ DES FÊTES

Le 29 octobre, nous vous donnons rendez-vous à 14h sur le parking municipal de Soyons...

PUY-ST-MARTIN

FÊTE DE LA SCIENCE

Ce samedi 8 octobre à 14h30, nous vous proposons une animation sur le climat dans le cadre de la fête de la Science.

DU THÉÂTRE CE DIMANCHE

La Cie Chronos présentera ce dimanche 9 octobre à 17h à la salle des fêtes de Puy-Saint-Martin son spectacle «Cigalon» ; une adaptation libre de la pièce de Marcel Pagnol.

LA COMÉDIE ITINÉRANTE EST DE RETOUR

La Comédie itinérante de Valence revient à Puy-Saint-Martin avec la pièce de théâtre «Un dieu un animal» de Julien Fissari, adapté du roman de Jérôme Ferrari...

ÉTÉ DE LA SAINT-MARTIN

Le club tiendra son assemblée générale le jeudi 13 octobre à 14 heures à l'espace Clément (au pré-fabrique) : compte-rendu d'activité par le président...

SAILLANS

AU FIL D'ARGENT

L'association Aux Fil d'Argent 60 printemps et plus organise un thé dansant avec MIS ISA le samedi 15 octobre à 14h30 salle des fêtes de Saillans.

BEYLIÈRE DES SAMARINS : AG

Nous vous invitons à l'assemblée générale de l'association le samedi 8 octobre à 9h, à la salle polyvalente. Cette AG sera suivie du pot de l'amitié.

AUREL

SPECTACLE AU GITE COLOMBIA

Le samedi 29 octobre, le gîte colombia présente la compagnie KTA pour le spectacle en trois épisodes: Les Combats de l'ombre, contes initiatiques, politiques et féministes, mêlant récits de l'histoire populaire, intimes, mythiques et contes traditionnels sur des musiques imaginaires.



M.M.

Des solutions contre la chaleur qui s'installe !

Vivre à Saillans, dans son cycle de conférences commencé cet été, accueillait, ce 30 septembre, Frédéric Morin.

Pour ce faire, il a regroupé les solutions en sept familles : peindre en blanc, filtrer le soleil, ventiler la nuit, évaporer de l'eau, capter l'eau de pluie, la stocker, et installer des capteurs photovoltaïques.

De multiples exemples en œuvre dans des pays particulièrement arides, dans certains desquels Frédéric Morin a travaillé, ont été présentés, apportant la preuve de leur efficacité et de leur efficacité.

et notre vie quotidienne. Avec cette conférence, l'association Vivre à Saillans poursuit son rôle dans le champ du partage des connaissances qui est un des trois axes de sa vocation sociale.

seignante aux écoles d'art de Lyon. Le vendredi 21 octobre à 18h à la salle polyvalente de Saillans, elle traitera de l'image de la femme dans la peinture, pour notre plus grand bonheur.

Pourquoi les lavandins fleurissent en septembre ?

Sur la petite route de Saillans à La Clastre, on peut voir depuis début septembre tout un champ de lavande en fleur. Très étonné, j'ai pris contact avec Jean-Christophe Sibourg-Christophe Sibourg d'Aubensson, propriétaire de ce champ, qui m'a éclairé sur le pourquoi de ce retour du fleurissement.

Face à ce constat alarmant et avant que les plantes ne meurent, la décision a été prise de récolter ces lavandins dès le 20 juin afin de les sauver. En effet, la floraison demande à la plante beaucoup d'énergie et d'eau.

Et ce fut le cas ! Aujourd'hui, en ce début d'automne, nous constatons un surprenant second floraison. Pourquoi ces fleurs ? Les lavandins n'ayant pu finir leur premier cycle de floraison et donc de reproduction, fleurissent afin de mener à terme leur cycle annuel de reproduction, tout simplement.

Le coût de ce travail est de 3888€ répartis comme suit : mairie de Saillans 3 000€, travail pour l'artiste graffeur 444€, de la mairie pour la Sauvegarde 26 + 444€, d'Enedis à la Sauvegarde.

M.M.



Une inauguration pour le transformateur du collet qui a fait peau neuve

Ce projet date de quelques années. Depuis qu'a été effacée la fresque précédente, qui était plutôt une peinture murale, invitant ceux qui passaient sur la route à visiter la Magnanerie, musée racontant l'élevage des vers à soie et qui expliquait le processus de fabrication de la soie du cocon au tissu.

Le résultat final et le style peuvent être déconcertants et certaines personnes lors de l'inauguration ont dit «Je ne sais pas encore si j'aime ou si je n'aime pas...». Parce qu'il faut du temps pour s'approprier ces fresques et se mettre à aimer cette œuvre qui sera un marqueur fort de l'entrée de village.

Dans son discours, le maire dira « Nous sommes plusieurs à avoir vu évoluer le travail de Loris en venant régulièrement le voir sur le chantier. Je suis content de ce résultat qui a été la collaboration de la municipalité avec la Sauvegarde 26, avec Enedis qui exploite les installations du transformateur, avec le Département à qui nous avons fait une demande de subvention et bien sûr et surtout avec Loris Marty, alias Colombe, qui est un graffeur local de Prégros-La-Clastre, et ça a aussi été un critère pour le choisir. Cette œuvre est une magnifique vitrine pour votre travail mais aussi pour notre commune.

M.M.



La Boule Mousseuse en assemblée générale



Vendredi dernier, les sociétaires de la Boule Mousseuse saillannaise étaient invités pour l'assemblée générale 2022. C'est d'ailleurs avec beaucoup de plaisir que les participants sont entrés dans ce bar (le National) appelé plus communément «chez Janine» qui a rouvert ses portes au début 2022.

Des équipes ont quand même participé à divers concours, comme une qualification pour les fédéraux. Elles se sont qualifiées aussi au championnat de France à Valence avec un joli parcours, enfin elles participaient à un concours à Montois sans résultat. Une équipe a gagné le challenge du souvenir Jean-Claude Gillouin à Aurel. Les deux challenges souvenirs Jacques Marché et

Marcel Lamande n'ont pu se dérouler. Enfin le concours du lundi de la vogue a bien eu lieu. En début d'année, suite aux années de Covid, un très gros travail de remise en état des terrains de Tourtiron et de l'Echo avait été fait. À propos du terrain de l'Echo, les racines des platanes ont recommencé à sortir... à voir avec la mairie. Après le compte rendu moral, la trésorière a présenté un bilan satisfaisant. Puis on est passé au vote du bureau qui se compose comme suit : Président

M.M.

Le Louis XI a enfin fêté ses vingt ans



L'anniversaire devait initialement se célébrer en 2020, vingt ans après la création du Louis XI, cette petite salle de spectacles aménagée dans la cave voûtée d'une vieille maison de la rue des Andrieux et portée par l'association l'Oubliette.

passées par là depuis 2020. Samedi 1^{er} octobre, l'équipe du Louis XI a donc enfin pu marquer le coup en organisant une grande soirée jazz à la salle des fêtes de Saillans, capable d'accueillir plus de monde que la cave reuse des Andrieux.

listes du jazz manouche, puis Garlic, une formation de jazz vocal, axée swing. Tantes salées et rafraîchissements ont sustenté tout le monde tandis que pour agrémenter la salle était installée une exposition de tableaux des grands personnalités du jazz réalisés par deux membres de l'Oubliette, Philippe et Dominique, ainsi que plusieurs sculptures aux traits musicaux prêtées par l'association saillannaise Couleurs et volumes. Rendez-vous en 2040 ?

C.C.

Reconnaissance de catastrophe naturelle

Sècheresse-réhydratation des sols (retrait-gonflement des argiles), procédure de reconnaissance de l'état de catastrophe naturelle. Les sols argileux sont sensibles aux variations de la quantité d'eau présente dans les sols avec des périodes de gonflements (périodes humides) et de

contractions (sècheresses longues ou intenses). Ce phénomène induit des déformations de la surface des sols avec pour conséquence l'apparition de fissures sur les bâtiments. Certains maisons à Saillans sont concernées par ce phénomène qui peut être considéré comme une catastrophe naturelle.

Il est demandé aux personnes ayant constaté l'apparition de fissures sur leur maison de signaler en mairie, par courrier ou par courriel, des dommages qu'ils ont subi en 2022 liés à la sécheresse-réhydratation des sols. Ce signalement doit être adressé au maire du indi-

La mairie